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Souvenez-vous ! 

C’est en 1958 que le serviteur intrépide que fût Jacques BUISSON se lança dans l’aventure de ce petit 
journal que vous avez encore entre vos mains. Avec des moyens des plus sommaires, tout avait commencé 
dans les greniers d’un petit appartement à Paris. Homme d’une foi dérangeante parce que non conformiste et 
non académique, numéro après numéro, comptant sur la seule grâce de Dieu pour y pourvoir, il allait 
fidèlement accomplir ce ministère pendant 40 ans avec une parution toujours croissante qui, en 1998, se 
montait à 135.000 exemplaires. 

C’est en 1998, alors que depuis quelques temps, il était bien malade, et bien que ce ne soit que depuis peu 
que nous nous connaissions, ce serviteur me confiait la relève de la rédaction de ce journal ! Comme je 
n’avais aucune connaissance de ce genre de travail, c’est encore pendant trois années et demi que Dieu 
devait m’accorder la grâce de pouvoir jouir des conseils de ce cher frère en Christ.  

Tant bien que mal voici donc un peu plus de 20 ans que, mon épouse et moi-même ayant été appelés à 
Gramat, et ayant tout lâché pour y servir le Seigneur, j’ai essayé de faire face à cette tâche. 

Si Dieu demeure le même éternellement, pour nous les temps changent, ne serait-ce que par le nombre des 
années qui sont venus s’ajouter à celles que nous avions déjà. Les charges étant là tant au niveau de notre 
famille que de l’église locale, j’avoue que, malgré tous les encouragements qui nous ont été adressés par 
bien des lecteurs en ce début d’année, je n’arrivais pas à comprendre ce que Dieu attendait de moi pour la 
rédaction de ce nouveau numéro de "VOIX DANS LE DESERT"... 

... or voilà que nous avons mis la main sur 10 gros cahiers d’école, où, journellement, Jacques BUISSON, en 
indiquant les références de ce qu’il avait lu de la Parole de Dieu, inscrivait de sa belle plume, ce que l’Esprit 
lui suggérait alors de cette lecture. Les courtes méditations qu’il nous a laissées sont à la fois simples et 
enrichissantes et, en ces temps de refroidissement spirituel, j’ai pensé que l’exemple qui nous était ainsi 
donné pourrait encourager chacun des lecteurs de cet article à "s’accrocher" à l’Ecriture. N’est-ce pas là le 
but de ce petit journal tandis que tant de choses viennent nous accaparer aujourd’hui, dévorant notre temps 
et nos forces. Avouons que tous ces écrans qui se multiplient, non seulement nous isolent les uns des autres, 
mais sont d’une efficacité redoutable dans la main de l’ennemi pour nous éloigner toujours plus du Dieu 
vivant et vrai que nous révèlent les Ecritures.  

Face à la découverte de toute cette abondante richesse, il m’a fallu trier, et, pour rester sur un ensemble 
cohérent, je m’en suis tenu, ci-après, aux chapitres 5 à 7 de l’Evangile selon Matthieu qui constituent ce 
que l’on appelle couramment "le discours sur la montagne". Dans ces cahiers, la première des pages 

recopiées ci-après date du 8 février 1979 !  

NB : avec pratiquement ce seul article, vous allez 
peut-être trouver que ce numéro de  

"VOIX DANS LE DESERT" 
n’est pas très varié. Alors nous vous proposons 
ceci : reprenez jour après jours ces portions des 
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Ecritures qui ont fait l’objet de ces petits commentaires qui les accompagne et, par la prière, placez vous 
devant Dieu pour écouter, à votre tour, ce qu’Il veut vous communiquer par Sa Parole et son Esprit, et, 
comme notre frère, notez-le alors par écrit. Nous serions tellement reconnaissants si vous pouviez nous 
transmettre et partager ainsi ce que vous avez reçu pour votre édification. 

Chapitre 5 

1. Voyant la foule, Jésus monta sur la 

montagne ; et, après qu'il se fut assis, ses 

disciples s'approchèrent de lui. 

2. Puis, ayant ouvert la bouche, il les 

enseigna, et dit : 

3. Heureux les pauvres en esprit, car le 

royaume des cieux est à eux ! 

4. Heureux les affligés, car ils seront 

consolés ! 

5. Heureux les débonnaires, car ils hériteront 

la terre ! 

6. Heureux ceux qui ont faim et soif de la 

justice, car ils seront rassasiés ! 

7. Heureux les miséricordieux, car ils 

obtiendront miséricorde ! 

8. Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils 

verront Dieu ! 

9. Heureux ceux qui procurent la paix, car ils 

seront appelés fils de Dieu ! 

10. Heureux ceux qui sont persécutés pour la 

justice, car le royaume des cieux est à eux ! 

11. Heureux serez-vous, lorsqu'on vous 

outragera, qu'on vous persécutera et qu'on 

dira faussement de vous toute sorte de mal, à 

cause de moi. 

12. Réjouissez-vous et soyez dans 

l'allégresse, parce que votre récompense sera 

grande dans les cieux ; car c'est ainsi qu'on a 

persécuté les prophètes qui ont été avant 

vous. 

13. Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel 

perd sa saveur, avec quoi la lui rendra-t-on? 

Il ne sert plus qu'à être jeté dehors, et foulé 

aux pieds par les hommes. 

14. Vous êtes la lumière du monde. Une ville 

située sur une montagne ne peut être cachée ; 

15. et on n'allume pas une lampe pour la 

mettre sous le boisseau, mais on la met sur le 

chandelier, et elle éclaire tous ceux qui sont 

dans la maison. 

16. Que votre lumière luise ainsi devant les 

hommes, afin qu'ils voient vos bonnes 

œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est 

dans les cieux. 

 
Le Seigneur s’isole de la foule pour enseigner ses disciples. Il ouvre la bouche 

pour leur donner la nourriture qui le soutient Lui-même : la Volonté de Dieu 

(Jean 4.34 ; 5.50). C’est pourquoi ces paroles sont restées un "enseignement  

sublime", un idéal pour les hommes qui n’ont pas choisi déjà d’être disciples de 

Christ. En effet, qui est "pauvre en esprit" sinon celui qui a reconnu son besoin 

d’un Sauveur ? Qui est heureux d’être "affligé" sinon celui qui possède le con-

solateur ? Qui est "débonnaire" et se venge par l’Amour sinon celui qui a mis 

toute sa confiance dans le Juge Suprême ? Qui ne cherche pas à se faire justice 

lui-même sinon celui qui soupire après le retour de son Seigneur ? Qui inter-

prète en bien les actions et les paroles d’autrui sinon celui qui a toutes ses am-

bitions dans le ciel ? Qui a le cœur pur sinon celui qui a été purifié et qui est 

animé de l’Amour de l’Esprit ? Qui peut procurer la vraie paix s’il ne l’a pas 

reçue de Dieu ? Comment se réjouir des persécutions si tous nos intérêts ne sont 

pas dans le Ciel ? 

C’est à ces conditions que nous sommes SEL et LUMIÈRE. Notre témoignage sans 

faiblesse est le seul moyen de salut pour les hommes, le seul frein aux progrès 
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du mal. Quelle sorte de témoins sommes-nous ? 2 Timothée 2.25-26 ; 2 Thessa-

loniciens 1.12 

Chapitre 5 

17. Ne croyez pas que je sois venu pour 

abolir la loi ou les prophètes; je suis venu 

non pour abolir, mais pour accomplir. 

18. Car, je vous le dis en vérité, tant que le 

ciel et la terre ne passeront point, il ne 

disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un 

seul trait de lettre, jusqu'à ce que tout soit 

arrivé. 

19. Celui donc qui supprimera l'un de ces 

plus petits commandements, et qui ensei-

gnera aux hommes à faire de même, sera 

appelé le plus petit dans le royaume des 

cieux; mais celui qui les observera, et qui 

enseignera à les observer, celui-là sera 

appelé grand dans le royaume des cieux. 

20. Car, je vous le dis, si votre justice ne 

surpasse celle des scribes et des pharisiens, 

vous n'entrerez point dans le royaume des 

cieux. 

 
La loi étant l’expression de la Sainteté divine est à jamais hors de la portée des 

hommes pécheurs. Elle ne peut donc servir qu’à les condamner car elle doit être 

accomplie jusque dans les moindres détails. C’est pourquoi il a fallu que Dieu 

vienne en Personne pour la réaliser. Le Seigneur Jésus est le seul Homme qui 

ait pu le faire. Mais Son Œuvre ne s’est pas arrêtée là, autrement nous n’en  

aurions été que mieux condamnés : notre admiration pour Lui ne nous aurait 

pas changés nous-mêmes. Sa Vie parfaite n’aurait justifié que Lui. Mais que 

faire pour les hommes perdus ? 

L’amour de Dieu consiste en ce qu’Il a donné Sa vie pure pour les hommes im-

purs. Christ à offert à la justice divine le Sacrifice divin qui Lui convenait. Il a 

non seulement "accompli" mais encore satisfait les Exigences qui nous inter-

disaient l’entrée au Ciel, à nous qui sommes pécheurs de nature. De sorte que 

c’est notre FOI SEULE qui peut nous faire saisir la justification (non la sancti-

fication) qui est en Christ. C’est en tous cas la déclaration de Dieu, et cela 

nous suffit (Romains 10 : 4) 

Parmi ces justifiés, il peut y en avoir qui ne comprennent pas certaines choses 

secondaires, ou à qui l’on n’enseigne pas "tout le Conseil de Dieu". Ceux-là 

seront appelés "les plus petits dans le Royaume", toujours selon la responsabilité 

de chacun, que Dieu connait parfaitement.  

Chapitre 5 

21. Vous avez entendu qu'il a été dit aux 

anciens : Tu ne tueras point; celui qui tuera 

mérite d'être puni par les juges. 

22. Mais moi, je vous dis que quiconque se 

met en colère contre son frère mérite d'être 

puni par les juges ; que celui qui dira à son 

frère : Raca ! mérite d'être puni par le 

sanhédrin; et que celui qui lui dira : Insensé ! 

mérite d'être puni par le feu de la géhenne. 

23. Si donc tu présentes ton offrande à 

l'autel, et que là tu te souviennes que ton 

frère a quelque chose contre toi, 

24. laisse là ton offrande devant l'autel, et va 

d'abord te réconcilier avec ton frère ; puis, 

viens présenter ton offrande. 
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25. Accorde-toi promptement avec ton 

adversaire, pendant que tu es en chemin avec 

lui, de peur qu'il ne te livre au juge, que le 

juge ne te livre à l'officier de justice, et que 

tu ne sois mis en prison. 

26. Je te le dis en vérité, tu ne sortiras pas de 

là que tu n'aies payé le dernier quadrant. 

27. Vous avez appris qu'il a été dit : Tu ne 

commettras point d'adultère. 

28. Mais moi, je vous dis que quiconque 

regarde une femme pour la convoiter a déjà 

commis un adultère avec elle dans son cœur. 

29. Si ton œil droit est pour toi une occasion 

de chute, arrache-le et jette-le loin de toi ; car 

il est avantageux pour toi qu'un seul de tes 

membres périsse, et que ton corps entier ne 

soit pas jeté dans la géhenne. 

30. Et si ta main droite est pour toi une 

occasion de chute, coupe-la et jette-la loin de 

toi ; car il est avantageux pour toi qu'un seul 

de tes membres périsse, et que ton corps 

entier n'aille pas dans la géhenne. 

31. Il a été dit : Que celui qui répudie sa 

femme lui donne une lettre de divorce. 

32. Mais moi, je vous dis que celui qui 

répudie sa femme, sauf pour cause d'infi-

délité, l'expose à devenir adultère, et que 

celui qui épouse une femme répudiée 

commet un adultère. 

33. Vous avez encore appris qu'il a été dit 

aux anciens : Tu ne te parjureras point, mais 

tu t'acquitteras envers le Seigneur de ce que 

tu as déclaré par serment. 

34. Mais moi, je vous dis de ne jurer 

aucunement, ni par le ciel, parce que c'est le 

trône de Dieu ; 

35. ni par la terre, parce que c'est son 

marchepied ; ni par Jérusalem, parce que 

c'est la ville du grand roi. 

36. Ne jure pas non plus par ta tête, car tu ne 

peux rendre blanc ou noir un seul cheveu. 

37. Que votre parole soit oui, oui, non, non; 

ce qu'on y ajoute vient du malin. 

38. Vous avez appris qu'il a été dit : œil pour 

œil, et dent pour dent. 

39. Mais moi, je vous dis de ne pas résister 

au méchant. Si quelqu'un te frappe sur la 

joue droite, présente-lui aussi l'autre. 

40. Si quelqu'un veut plaider contre toi, et 

prendre ta tunique, laisse-lui encore ton 

manteau. 

41. Si quelqu'un te force à faire un mille, 

fais-en deux avec lui. 

42. Donne à celui qui te demande, et ne te 

détourne pas de celui qui veut emprunter de 

toi. 

43. Vous avez appris qu'il a été dit : Tu 

aimeras ton prochain, et tu haïras ton 

ennemi. 

44. Mais moi, je vous dis : Aimez vos 

ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, 

faites du bien à ceux qui vous haïssent, et 

priez pour ceux qui vous maltraitent et qui 

vous persécutent, 

45. afin que vous soyez fils de votre Père qui 

est dans les cieux ; car il fait lever son soleil 

sur les méchants et sur les bons, et il fait 

pleuvoir sur les justes et sur les injustes. 

46. Si vous aimez ceux qui vous aiment, 

quelle récompense méritez-vous ? Les 

publicains aussi n'agissent-ils pas de même ? 

47. Et si vous saluez seulement vos frères, 

que faites-vous d'extraordinaire? Les païens 

aussi n'agissent-ils pas de même ? 

48. Soyez donc parfaits, comme votre Père 

céleste est parfait. 

 

Dans leur désir de se justifier eux-mêmes, les hommes taxeraient volontiers le  

Seigneur d’extrémiste ; mais Il ne fait que montrer la véritable portée de la loi. 

Nous disons facilement : je n’ai jamais tué, jamais volé ! Mais la Parole montre 

que nous sommes tous des voleurs et des criminels. Et il est bon qu’elle le fasse 

car nous sommes experts pour nous tromper nous-mêmes, endurcir nos cœurs et 
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nos consciences CE QUI NE CHANGERA RIEN A LA SÉVÉRITÉ DU JUGEMENT : c’est 

Dieu qui jugera avec Sa toute Science divine.. 

Nous ne pouvons qu’admirer une justice aussi parfaite. Aux versets 29 et 30, 

même notre corps est associé à notre châtiment comme il l’a été à nos péchés. 

La résurrection en vue du jugement est donc tout à fait équitable. Même la 

clause juive de répudiation d’une infidèle AVANT son mariage (v.32) ne sera 

pas une excuse pour le péché d’adultère. 

Toutes les réponses du Seigneur mettent l’accent sur le cœur. La meilleure 

façon d’arrêter le péché est d’aimer le pécheur. Comment faire ? Nous livrer 

sans réserves, corps et âme, entre les mains du Dieu d’Amour qui est le seul 

capable de changer ceux qui ne sont pas aimables... nous-mêmes ! 

Chapitre 6 

1. Gardez-vous de pratiquer votre justice 

devant les hommes, pour en être vus ; 

autrement, vous n'aurez point de récompense 

auprès de votre Père qui est dans les cieux. 

2. Lors donc que tu fais l'aumône, ne sonne 

pas de la trompette devant toi, comme font 

les hypocrites dans les synagogues et dans 

les rues, afin d'être glorifiés par les hommes. 

Je vous le dis en vérité, ils reçoivent leur 

récompense. 

3. Mais quand tu fais l'aumône, que ta main 

gauche ne sache pas ce que fait ta droite, 

4. afin que ton aumône se fasse en secret ; et 

ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra. 

5. Lorsque vous priez, ne soyez pas comme 

les hypocrites, qui aiment à prier debout dans 

les synagogues et aux coins des rues, pour 

être vus des hommes. Je vous le dis en vérité, 

ils reçoivent leur récompense. 

6. Mais quand tu pries, entre dans ta 

chambre, ferme ta porte, et prie ton Père qui 

est là dans le lieu secret ; et ton Père, qui voit 

dans le secret, te le rendra. 

7. En priant, ne multipliez pas de vaines 

paroles, comme les païens, qui s'imaginent 

qu'à force de paroles ils seront exaucés. 

8. Ne leur ressemblez pas ; car votre Père sait 

de quoi vous avez besoin, avant que vous le 

lui demandiez. 
 

Méditer sérieusement ces paroles ne peut plus nous laisser tranquilles, car ou 

nous allons désobéir ouvertement à Dieu en continuant à vivre dans la 

crainte des hommes, ou nous allons nous attacher au Seigneur pour avoir un 

contact de cœur avec Lui. 

Les uns vivent pour l’apparence. Ils considèrent leur réputation plus impor-

tante que la réalité (v.1). Aussi s’arrangent-ils à faire connaître leurs actes de 

charité. Les belles prières et les beaux discours leur sont réservés, à eux qui ont 

les diplômes pour cela. C’est au nombre qu’ils jugent de l’importance d’une 

chose. Ils ont leur récompense immédiatement. 

Le disciple véritable vit tout à fait autrement. Le Dieu Omniscient (v.4), omni-

présent (v.6) et omnipotent (v.8) est devenu son Père en Jésus-Christ. Aussi, tout 

en étant sel et lumière vit-il en relation DE CŒUR avec Lui. Tout ce qu’il EST, 

tout ce qu’il FAIT vient de la Crainte d’abord, puis de l’amour pour son Dieu. 
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La foi véritable se manifeste dans : sa fuite devant les éloges ; dans sa recher-

che d’une vie cachée avec Christ plutôt que dans les réunions publiques 

nombreuses ; dans son mépris pour le nombre et la richesse, sa méfiance des 

belles paroles creuses et de la facilité. Son But est le Ciel, ses intérêts pour plus 

tard, pour le jour où le Père jugera Bon de lui donner les véritables richesses. 

 

Chapitre 6 

9. Voici donc comment vous devez prier : 

Notre Père qui es aux cieux ! Que ton nom 

soit sanctifié ; 

10. que ton règne vienne ; que ta volonté soit 

faite sur la terre comme au ciel. 

11. Donne-nous aujourd'hui notre pain 

quotidien ; 

12. pardonne-nous nos offenses, comme 

nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous 

ont offensés ; 

13. ne nous induis pas en tentation, mais 

délivre-nous du malin. Car c'est à toi qu'ap-

partiennent, dans tous les siècles, le règne, la 

puissance et la gloire. Amen ! 

14. Si vous pardonnez aux hommes leurs 

offenses, votre Père céleste vous pardonnera 

aussi ; 

15. mais si vous ne pardonnez pas aux 

hommes, votre Père ne vous pardonnera pas 

non plus vos offenses. 

16. Lorsque vous jeûnez, ne prenez pas un 

air triste, comme les hypocrites, qui se 

rendent le visage tout défait, pour montrer 

aux hommes qu'ils jeûnent. Je vous le dis en 

vérité, ils reçoivent leur récompense. 

page ouverte d’un des cahiers de méditations quotidiennes de Jacques BUISSON  
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17. Mais quand tu jeûnes, parfume ta tête et 

lave ton visage, 

18. afin de ne pas montrer aux hommes que 

tu jeûnes, mais à ton Père qui est là dans le 

lieu secret ; et ton Père, qui voit dans le 

secret, te le rendra. 

 

Quoique notre Père sache d’avance ce qu’il nous faut, le Seigneur nous com-

mande de le prier tout de même (v.9). Il y a même une très grande importance 

à cela, car Dieu ne devrait légalement agir parmi les hommes qui sont vendus 

au diable que si c’est EUX qui le lui demandent. 

La 1
er

 forme de prière pour celui qui connaît Dieu comme son Père, c’est 

l’ADORATION. Etre attaché au Seigneur par le cœur est bien meilleur que de 

l’être par l’intérêt. C’est là les adorateurs que le Père réclame (Jean 4). Le  

sanctifier, c’est le mettre au dessus de tout et de tous. 

La 2
ème

 forme de prière, c’est la requête qui est journalière dans son besoin. 

La 3
ème

, c’est l’humiliation, c’est reconnaître son immense besoin de pardon et 

de force pour mener une vie pure et victorieuse. 

La 4
ème

, c’est la consécration qui est le don de soi et même l’oubli de soi dans sa 

recherche de Dieu (v.16) 

Il est à remarquer, au V. 10, que nous devons ne pas laisser l’ennemi agir à sa 

guise sur cette terre. Prier pour que Dieu intervienne dans les affaires du mon-

de, c’est nous mettre nous-mêmes à Sa recherche et à Sa disposition pour que 

cela ait lieu. Aucun chrétien digne de ce nom ne peut rester passif ou se désin-

téresser des affaires de ce monde. 

Chapitre 6 

19. Ne vous amassez pas des trésors sur la 

terre, où la teigne et la rouille détruisent, et 

où les voleurs percent et dérobent; 

20. mais amassez-vous des trésors dans le 

ciel, où la teigne et la rouille ne détruisent 

point, et où les voleurs ne percent ni ne 

dérobent. 

21. Car là où est ton trésor, là aussi sera ton 

cœur. 

 

A la réflexion, la foi est quelque chose de très logique ? Lorsque nous naissons, 

nous n’apportons avec nous que notre corps et nos capacités. En mourant, nous 

laissons notre corps à la terre, et le produit de nos capacités à des étran-

gers. Comment dès lors vivre pour ces choses ? Si l’Ecriture appelle INSENSÈ 

(Luc 12.16-21) celui qui ne cherche pas à amasser DANS LE CIEL, elle a tout à 

fait raison. 

Car il est en effet possible de posséder "des trésors dans le ciel". Comment ?  

1 Timothée 6 : 18 nous le dit : 

- faire du bien = aider son prochain. 
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- bonnes œuvres = elles ne procurent pas le salut mais en sont la suite nor-

male. Œuvres sociales. 

- libéralité = état d’esprit qui cherche à donner sans intérêt, à l’image du 

Dieu d’Amour. 

- générosité  = c’est la meilleure façon de tuer en nous l’égoïsme et les bas 

calculs matérialistes. 

Une pensée redoutable est celle que c’est notre trésor (ou ce que nous consi-

dérons comme tel !) qui entraîne notre cœur, et non le contraire. Aussi lorsque 

l’Ecriture nous dit de ne rien devoir, de ne rien emprunter, c’est en connais-

sance de causes. Et lorsqu’elle nous exhorte à nous remplir d’elle, à rechercher 

premièrement Dieu et les choses du Ciel, elle nous donne ainsi le secret de la 

vraie Richesse, de la vraie réussite et de la Victoire. 

Chapitre 6 

22. L'œil est la lampe du corps. Si ton œil est 

en bon état, tout ton corps sera éclairé ; 

23. mais si ton œil est en mauvais état, tout 

ton corps sera dans les ténèbres. Si donc la 

lumière qui est en toi est ténèbres, combien 

seront grandes ces ténèbres ! 

24. Nul ne peut servir deux maîtres. Car, ou 

il haïra l'un, et aimera l'autre; ou il s'attachera 

à l'un, et méprisera l'autre. Vous ne pouvez 

servir Dieu et Mamon. 

25. C'est pourquoi je vous dis : Ne vous 

inquiétez pas pour votre vie de ce que vous 

mangerez, ni pour votre corps, de quoi vous 

serez vêtus. La vie n'est-elle pas plus que la 

nourriture, et le corps plus que le vêtement ? 

26. Regardez les oiseaux du ciel : ils ne 

sèment ni ne moissonnent, et ils n'amassent 

rien dans des greniers ; et votre Père céleste 

les nourrit. Ne valez-vous pas beaucoup plus 

qu'eux ? 

27. Qui de vous, par ses inquiétudes, peut 

ajouter une coudée à la durée de sa vie ? 

28. Et pourquoi vous inquiéter au sujet du 

vêtement ? Considérez comment croissent 

les lis des champs: ils ne travaillent ni ne 

filent ; 

29. cependant je vous dis que Salomon 

même, dans toute sa gloire, n'a pas été vêtu 

comme l'un d'eux. 

30. Si Dieu revêt ainsi l'herbe des champs, 

qui existe aujourd'hui et qui demain sera 

jetée au four, ne vous vêtira-t-il pas à plus 

forte raison, gens de peu de foi ? 

31. Ne vous inquiétez donc point, et ne dites 

pas : Que mangerons-nous ? que boirons-

nous ? de quoi serons-nous vêtus ? 

32. Car toutes ces choses, ce sont les païens 

qui les recherchent. Votre Père céleste sait 

que vous en avez besoin. 

33. Cherchez premièrement le royaume et la 

justice de Dieu ; et toutes ces choses vous 

seront données par-dessus. 

34. Ne vous inquiétez donc pas du 

lendemain ; car le lendemain aura soin de 

lui-même. A chaque jour suffit sa peine 
 

Si Dieu sait toutes choses beaucoup mieux que nous, pourquoi les Lui deman-

der mal ? 

- Nos personnalités se forment par le contact. Sans le partage de nos pensées, et 

même de nos soucis, il n’y a pas de croissance ni de prise de conscience de ce 

que nous sommes. Toute plante non entretenue s’étiole. 
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- Nous sommes faits pour l’Amour. Les sympathies, les affections et même les 

passions sont la caractéristique des humains. Sans Amour, sans partage, il 

n’y a plus de joie, plus d’espoir. La haine détruit, l’égoïsme dessèche, l’Amour 

édifie. 

- Nous sommes faits pour la foi, c'est-à-dire la confiance du cœur. C’est ce que 

le sage reconnaît en disant : l’homme est un animal religieux. Le manque 

de confiance en Dieu aboutit à 3 choses : notre écrasement (devant les pro-

blèmes qui nous dépassent), notre orgueil (qui est un aveuglement sur notre 

vraie faiblesse, notre idolâtrie (autre dieu que le Vrai). 

Dieu est personnel. Dieu est libre, Dieu est Amour. Etant créés par Lui, nous 

devons Le mettre en Premier pour qu’Il devienne notre Père en Jésus-Christ. 

 

Chapitre 7 

1. Ne jugez point, afin que vous ne soyez 

point jugés. 

2. Car on vous jugera du jugement dont vous 

jugez, et l'on vous mesurera avec la mesure 

dont vous mesurez. 

3. Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil 

de ton frère, et n'aperçois-tu pas la poutre qui 

est dans ton œil ? 

4. Ou comment peux-tu dire à ton frère : 

Laisse-moi ôter une paille de ton œil, toi qui 

as une poutre dans le tien ? 

5. Hypocrite, ôte premièrement la poutre de 

ton œil, et alors tu verras comment ôter la 

paille de l'œil de ton frère. 

6. Ne donnez pas les choses saintes aux 

chiens, et ne jetez pas vos perles devant les 

pourceaux, de peur qu'ils ne les foulent aux 

pieds, ne se retournent et ne vous déchirent. 

7. Demandez, et l'on vous donnera ; 

cherchez, et vous trouverez; frappez, et l'on 

vous ouvrira. 

8. Car quiconque demande reçoit, celui qui 

cherche trouve, et l'on ouvre à celui qui 

frappe. 

9. Lequel de vous donnera une pierre à son 

fils, s'il lui demande du pain ? 

10. Ou, s'il demande un poisson, lui donnera-

t-il un serpent ? 

11. Si donc, méchants comme vous l'êtes, 

vous savez donner de bonnes choses à vos 

enfants, à combien plus forte raison votre 

Père qui est dans les cieux donnera-t-il de 

bonnes choses à ceux qui les lui demandent. 

12. Tout ce que vous voulez que les hommes 

fassent pour vous, faites-le de même pour 

eux, car c'est la loi et les prophètes. 

 

Il est certain que nous sommes incapables de voir clair dans la vie des autres. 

DIEU SEUL, qui sait tout, pourra le faire sans se tromper et à la satisfaction de 

tous. 

Il nous faut reconnaître que nous ne voyons pas même clair en nous. La poutre 

dont parle le Seigneur nous aveugle souvent : défauts, péchés, idées fixes, ma-

nière de voir, manque de sincérité profonde sont autant de lunettes qui défor-

ment la réalité. Combien nous avons besoin "d’ôter notre poutre", c'est-à-dire 

de nous humilier pour laisser la Parole de Dieu nous éclairer, peut-être par un 

frère ou par l’assemblée locale ! Leur prière, comme la nôtre, nous aidera à 

recevoir la force d’arracher le mal qui nous accable. 
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Comme il est beau, dans un tel esprit, de pouvoir alors aider les autres à y voir 

clair ! (v.5) Le discernement, dû à l’expérience de notre besoin, nous permettra 

d’éviter pire mal encore : celui de porter les impies à blasphémer le Beau Nom 

de Dieu (v.6) 

Soulignons la magnifique  Promesse du v.7 mais en appuyant sur le fait que 

nous ne devons pas demander n’importe quoi, ni chercher n’importe où . 

L’Evangile est là pour guider nos désirs vers ce qui en vaut vraiment la peine. 

Il est seul à pouvoir nous faire connaître que, dans le Ciel, nous avons un Dieu 

qui nous aime, un Père qui sait tout et qui peut tout. 

Chapitre 7 

13. Entrez par la porte étroite. Car large est 

la porte, spacieux est le chemin qui mènent à 

la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent 

par là. 

14. Mais étroite est la porte, resserré le 

chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu 

qui les trouvent. 

15. Gardez-vous des faux prophètes. Ils 

viennent à vous en vêtement de brebis, mais 

au-dedans ce sont des loups ravisseurs. 

16. Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. 

Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des 

figues sur des chardons? 

17. Tout bon arbre porte de bons fruits, mais 

le mauvais arbre porte de mauvais fruits. 

18. Un bon arbre ne peut porter de mauvais 

fruits, ni un mauvais arbre porter de bons 

fruits. 

19. Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits 

est coupé et jeté au feu. 

20. C'est donc à leurs fruits que vous les 

reconnaîtrez. 
 

Il y a 2 chemins possibles que  nous pouvons prendre dans nos vies : l’un mène 

au feu, à la perdition éternelle, l’autre à la Vie sans fin en Présence de Dieu. Il 

n’est pas possible de marcher sur les deux à la fois : celui qui choisit l’un ne 

peut bénéficier de l’autre. Celui qui opte pour l’autre refuse le premier. On ne 

peut servir Dieu et Mammon. Le malheur est que la majorité des gens préfère la 

facilité, la jouissance immédiate. Aussi la porte ÉTROITE éloigne-t-elle déjà 

beaucoup d’hommes : c’est la Croix, le salut par le sacrifice de Christ, "scandale 

pour les uns, folie pour les autres". Mais que dire du chemin resserré ? Il signi-

fie une vie entière de renoncement à soi pour faire la Volonté et pour vivre 

d’un Autre. Quelle humiliation de reconnaître à chaque pas combien nous en 

avons besoin ! Aussi existe-t-il beaucoup de faux évangiles ! 

Et de faux prophètes ! Leur apparence et leurs belles paroles sont démenties par 

leurs vies. Les épines de la méchanceté et de l’égoïsme, les chardons de la sus-

ceptibilité et de l’orgueil étouffent la bonne Semence (si elle était là !) ainsi 

que les âmes qui dépendent de la sorte de l’homme plutôt que de Dieu 

Nous devons-nous garder de tels faux serviteurs de Dieu et ne pas craindre 

d’exercer le discernement en appelant les choses par leur nom. 
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Chapitre 7 

21. Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur ! 

n'entreront pas tous dans le royaume des 

cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de 

mon Père qui est dans les cieux. 

22. Plusieurs me diront en ce jour-là: 

Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas 

prophétisé par ton nom ? n'avons-nous pas 

chassé des démons par ton nom ? et n'avons-

nous pas fait beaucoup de miracles par ton 

nom ? 

23. Alors je leur dirai ouvertement: Je ne 

vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, 

vous qui commettez l'iniquité. 

24. C'est pourquoi, quiconque entend ces 

paroles que je dis et les met en pratique, sera 

semblable à un homme prudent qui a bâti sa 

maison sur le roc. 

25. La pluie est tombée, les torrents sont 

venus, les vents ont soufflé et se sont jetés 

contre cette maison : elle n'est point tombée, 

parce qu'elle était fondée sur le roc. 

26. Mais quiconque entend ces paroles que je 

dis, et ne les met pas en pratique, sera 

semblable à un homme insensé qui a bâti sa 

maison sur le sable. 

27. La pluie est tombée, les torrents sont 

venus, les vents ont soufflé et ont battu cette 

maison : elle est tombée, et sa ruine a été 

grande. 

28. Après que Jésus eut achevé ces discours, 

la foule fut frappée de sa doctrine; 

29. car il enseignait comme ayant autorité, et 

non pas comme leurs scribes. 

 

La Parole de Dieu nous est donnée afin de chasser le trouble que nous pour-

rions avoir face aux nombreux miracles et aux prétentions des religions qui 

nous entourent. Un des signes de notre temps est en effet la recrudescence des 

faux prophètes et des prodiges. Certains se prétendent de Dieu et même de 

Christ, employant parfois des paroles et des noms bibliques (v.22 : par Ton 

Nom). Comment y voir clair ? 

1. Si c’est par le Nom de Christ ce n’est pas pour Lui. Les promesses bibliques 

peuvent être utilisées comme formules magiques. Dieu est Fidèle à Sa Parole 

mais la foi intellectuelle ne travaille que dans son propre intérêt. 

2. C’est une question d’autorité : qui dirige ma vie ? Ma recherche est-elle celle 

de la Volonté du Dieu de la Bible ? Suis-je serviteur ou maître ? 

3. Comment est-ce que j’annonce l’Evangile ? Est-ce que je cherche à faire pres-

sion sur les gens par des moyens psychologiques, à entraîner leur adhésion 

par intérêt, par exaltation du "moi", par enthousiasme, par mystère ou par 

éblouissement ? 

4. C’est le fruit que porte la vie qui caractérise l’arbre. 

Marcher sans loi, sans frein, dans la licence et le désordre c’est commettre 

l’iniquité. Un chrétien véritable NE PEUT PAS S’Y PLAIRE. 

Le Roc, c’est la Parole ; la pratique c’est la vie ; l’homme prudent cherche la 

connaissance cachée du Christ des Ecritures. 

 

 

 

Souvenez-vous de vos conducteurs qui vous ont annoncé la parole de Dieu ; 

considérez quelle a été la fin de leur vie, et imitez leur foi. 

Jésus Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement. 
Hébreux 13 : 7 et 8 
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Ma grâce te suffit 
                                                                                               2 Corinthiens 12 : 9 

 

Si je regarde en moi, je ne vois que faiblesse,  

Infirmité de corps, inconstance d’esprit. 

La souffrance m’accable, et l’angoisse m’oppresse, 

Sur mon cœur agité s’abattent les soucis. 

 

La tâche est difficile et paraît impossible 

Personne autour de moi pour soutenir l’effort ! 

Le fardeau est si lourd, la lutte si pénible ! 

J’aspire au vrai repos dans le céleste port. 

 

"Mon enfant, Je suis là pour apaiser ton âme. 

Crois-tu que mon amour veut décevoir ta foi ? 

Laisse-moi te donner l’aide que tu réclames. 

Ma grâce te suffit ; ma puissance est en toi. 

 

Accepte de ma main le lot que je te donne. 

Il est meilleur pour toi que tes plus chers désirs. 

C’est dans le brisement où le cœur s’abandonne 

Que mon œuvre d’amour peut vraiment s’accomplir. 

 

Ne compte plus sur rien, si ce n’est sur ma grâce. 

Elle te suffira, pour tout, jusqu’à la fin. 

Et lorsque, près de moi, tu viendras prendre place, 

Tu comprendras pourquoi j’ai formé ton destin." 

                                                                  M.G. 


